
開催日時 2019(令和元)年 11月 9日(土) 13:30～16:10 交流会 16:20～17:30 
開催場所 エポックなかはら７階大会議室

参 加 者 70名 他 12名(事務局、コンサルタント等)  計 82名
内 容 川崎市のコミュニティ施策（まちのひろば）について

第一部 講演会「川崎のまちとこども食堂の未来」

 講師：社会活動家、東京大学先端科学技術研究センター 湯浅誠特任教授

      市内のこども食堂の紹介

第二部 湯浅さんの出前ゼミ～こども食堂のあれこれ～

 聞き手：子どもの未来サポートオフィス 米田佐知子代表

アンケート結果（回答者 22名）
１ 性別 

性 別 人数

男性 7 
女性 15 
無回答 0 

２ 年代 

年 代 人数

10代 1 
20代 1 
30代 3 
40代 4 
50代 7 
60代 3 
70代 2 
80代以上 1 

３ 活動エリア（複数回答可） 

活動エリア 人数

川崎区 1 
幸区 3 
中原区 6 
高津区 6 
宮前区 7 
多摩区 2 
麻生区 1 
川崎市外 1 

６ 満足度 

満足度 人数

大変良かった 11 
良かった 10 
普通 1 
あまり良くなかった 0 
良くなかった 0 
無回答 0 

約 95％の方が「大変良かった」
「良かった」との感想

４ イベント情報の入手方法（複数回答可） 

入手方法 人数

市政だより 1 
市広報掲示板 1 
区役所等にあるチラシ 7 
職員からの案内 9 
かわさきこども食堂

ネットワーク
3 

その他 3 

７ 「まちのひろば」の理解度 

満足度 人数

大変理解できた 5 
理解できた 14 
普通 3 
よく分からなかった 0 
全く分からなかった 0 
無回答 0 

５ こども食堂との関わり（複数回答可） 

関わり具合 人数

運営している 1 
お手伝いをしている 3 
利用者である 2 
興味・関心がある 16 
特に関わりはない 1 
その他 3 



10 本日の感想や次回のイベントへのアドバイス等 

・湯浅先生のお話は具体例が多く、いつも楽しく伺っています。勉強になります。 

・ボランティアで何回か参加していますが、本日の講義は大変勉強になりました。 

・期待以上でした。来て良かったです。 

・高齢者の健康づくりとこども食堂との関連付けは、講師により再確認できた。 

・湯浅さんのお話は、ひとつひとつのまちのひろばから地域づくりへ広がる理屈が分かりやすかった。また、

行政・企業・市民・民間の立場も少し考え方を整理できそうと感じた。 

・こども食堂が持つ意義や実際の取組について、全国の事例を多く紹介しながらお話しいただき、とても

参考になった。行政職員として、できる役割や強みについても理解を深めることができた。 

・地域の中の様々な身近な場所に、多世代が交流する場の必要性を改めて実感できました。チャレンジ

していきたいと思いました。 

・湯浅さんのお話がとても分かりやすく、こども食堂を考える上で、大切なことがよく分かりました。これこそ

包括ケアだと思いました。 

・大変参考になりました。来て良かったです。コミュニティ施策の説明の中に、まちのひろばの中に、町内

会・自治会の活動も触れられたら、より良いと思いました。 

・特別ではない…青信号対応 

  自己負担金の認定、公助型⇔互助型、公的支援の妥当性 

   特別…赤信号対応 

当日の様子 

８ 講演会 

満足度 人数

大変良かった 15 
良かった 6 
普通 1 
あまり良くなかった 0 
良くなかった 0 
無回答 0 

９ 出前ゼミ 

満足度 人数

大変良かった 13 
良かった 8 
普通 1 
あまり良くなかった 0 
良くなかった 0 
無回答 0 




